

Teinture au Curcuma 1er septembre 2007

EXPERIENCE N° 3 : teinture du coton au curcuma 1^{er} septembre 2007

Matière : Tirelle de sergé de coton blanc de 100g
Poids équivalent de poudre de curcuma (s'achète en sachet dans les épiceries asiatiques ou arabes)

Matériel : Grand récipient émaillé pour le bain de teinture
Gazinière ou plaque électrique
Vinaigre de cuisine (sans colorants)
Eau pour le bain et le rinçage



Etapes :

TEINTURE

Dans volume de 3 à 4 litres d'eau tiède dissoudre les 100g de poudre de curcuma



Plonger le tissu dans le bain ainsi prêt



Mener doucement à ébullition en remuant de tps en tps
(Début : 21h30 Fin : 22h30)



Laisser refroidir le tissu dans le bain. (Je l'ai laissé reposer toute la nuit)

FIXAGE

Sortir le tissu du bain : essorer

Lavage et rinçage dans de l'eau additionnée de vinaigre (j'ai préparé 1.5 litres avec 10 cl de vinaigre) qui permet de fixer la couleur.

Un bain acidifié avec une plus grande concentration de vinaigre donnera des tons plus rouges.



Remarque : Il n'y a pas besoin de bain de mordant car le curcuma est un **colorant substantif**, c'est-à-dire qu'il est capable de teindre des fibres sans mordantage préalable.

Les étoffes teintées avec du curcuma craignent la lumière et virent en teintes plus rouges au fur et à mesure des lavages. Le curcuma est sensible au pH de l'eau d'où son classement « petit teint ».

REMERCIEMENTS à Anne Varichon pour cette recette que vous trouverez dans le livre:

Couleurs: teintures et pigments dans les mains des peuples
de Anne Varichon

et je remercie également vick-et-pique, qui a illustré dans son blog une autre expérience de teinture au Curcuma

<http://vick-et-pique-et-colle.over-blog.com/article-12995239.html>